



KPÖ-Gemeinderatsklub

8011 Graz – Rathaus

Hofgebäude, Zimmer 114–118

Tel.-Nr.: + 43 (0) 316 – 872 2150

+ 43 (0) 316 – 872 2151

+ 43 (0) 316 – 872 2152

+ 43 (0) 316 – 872 2153

Fax: + 43 (0) 316 – 872 2159

E-Mail: kpoe.klub@stadt.graz.at

Gemeinderätin DI Christine Braunersreuther

Dienstag, 15. November 2016

Frage für die Gemeinderatssitzung am 17. November 2016

An: Bürgermeister Siegfried Nagl

Betrifft: **Rassistisches Kampagnenbild Heimweg-Telefon**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Nagl,

in der aktuellen Ausgabe der BIG (November 2016) wird das „Heimweg-Telefon“ inkl. zugehöriger App – ein neues Angebot der Ordnungswache – vorgestellt. Illustriert ist der Artikel mit einem Sujetbild, das ganz eindeutig das nicht erst seit der Silvesternacht in Köln 2015/16 medial häufig propagierte rassistische Stereotyp vom gewalttätigen Mann mit dunkler Hautfarbe wiedergibt. Mit diesem Auftaktartikel wird nicht nur das Angebot des Heimweg-Telefons vorgestellt. Erstmals wurde darin auch das Kampagnenbild publiziert, das sowohl als Plakatsujet in öffentlichen Verkehrsmitteln, als Pressefoto und nicht zuletzt als Startbild der App selbst zum Einsatz kommt.

Bei einem offiziellen Angebot der Stadt Graz sollten solche rassistischen Darstellungen generell und hier insbesondere im Kontext des Sicherheitsdiskurses jedoch keinen Platz haben.

Ich richte daher namens des KPÖ-Gemeinderatsklubs an Sie folgende

Frage

Sind Sie bereit, sich dafür einzusetzen, dass dieses Kampagnenbild in Zukunft nicht mehr verwendet wird und sich in einer offiziellen Stellungnahme sowie in einem Artikel in der nächsten Ausgabe der BIG für diese leichtfertig rassistische Bildauswahl zu entschuldigen?